

malie ; c'est que le peuple a une tendance très forte à ajouter la lettre *a* au commencement d'une foule de mots. Ex. : *accou-nâtre, amunition, amu-sard, aregardable, aregar-der, aridelle, arecompter, Arepentigny, asavoir, at-trappe à rats, avisse, etc.*

Ceci, vraiment, est une grande inconséquence et si nous étions Fréchette ou Lemay, nous modifierions à l'instant ces vers de La Fontaine :

Qui n'a dans sa tête

Un petit grain d'ambition ?
en y substituant *contra-diction*.

A, Ou.

Ne dites pas :

Il y avait sept à huit personnes dans l'assemblée, car cela voudrait dire *de sept à huit, entre sept et huit personnes, c-à-d., sept personnes et un quart, sept personnes et demi, etc., ce qui est absurde.*

Il faut dire :

Sept ou huit personnes.

RÈGLE

1. Entre deux nombres *consécutifs*, on doit employer la préposition *à*, lorsque le substantif qui suit est *divisible* :

Il y a 170 à 171 milles de Québec à Montréal.

2. Entre deux nombres *consécutifs*, on doit employer la conjonction *ou*, lorsque le substantif qui suit est *indivisible* :

Il y avait sept ou huit personnes dans la chapelle. Il possède cinq ou six maisons.

Il y a des personnes qui, s'affranchissant de toute règle, vous tranchent la difficulté avec le même sans gêne qu'Alexandre trancha le nœud gordien :

Il a déjà bu *trois quat'è* fois ; j' ai déjà dit *quat'è* cinq fois.

Dans ces deux exemples, il faudrait dire. . . . trois ou quatre fois, quatre ou cinq fois.